

# L'Avenir

de Fécamp

Mai 2025 N°12

## ÉDITO

Après Ma France, heureuse, solidaire et digne et Les jours heureux sont devant nous, Fabien Roussel poursuit son dialogue avec les Français.

Dans un contexte international extrêmement tendu, la France a besoin de s'unir autour d'une ambition collective pour relever les défis de la réindustrialisation, de l'énergie, du climat, de l'intelligence artificielle, des services publics et de la formation. Tout cela appelle à une grande planification de l'économie, à rebours des vieux discours sur la dette et la réduction de la dépense publique. Le secrétaire national du PCF propose ici deux mesures fortes : la création d'une nouvelle sécurité sociale pour l'emploi et la formation, et un choc d'investissement public pour redresser le pays.

Au cœur de cette révolution, le monde du travail, aujourd'hui fracturé, divisé par ceux qui dirigent l'économie, occupe une place centrale. Prendre le parti du travail, c'est faire le choix de l'emploi et non celui du RSA, c'est donner plus de pouvoirs à celles et ceux qui créent les ressources du pays; c'est redonner du sens au travail et permettre à chacun de s'épanouir, de se former et d'évoluer tout au long de sa carrière.

« La plus belle richesse de la République, ce sont les travailleurs. C'est avec eux que nous reconstruirons la France et défendrons la paix. »

## Bien dit !

La plus belle richesse de la République, ce sont les travailleurs. C'est avec eux que nous reconstruirons la France et défendrons la paix.

● Fabien Roussel  
Secrétaire National du PCF



## Fin de l'obligation pour les communes de confier la gestion de l'eau aux intercommunalités.

Le 1er avril 2025, le Sénat a adopté en seconde lecture la proposition de loi visant à assouplir la gestion des compétences « eau » et « assainissement ». Ce texte vise à supprimer l'obligation pour les communes de transférer ces compétences aux intercommunalités, initialement prévue pour 2026, leur permettant ainsi de conserver ou de déléguer ces responsabilités selon leur choix.

Cécile Cukierman, présidente du groupe CRCE-K, a salué cette décision en déclarant que « ce texte s'inscrit dans une logique de retour de la commune au centre de l'organisation territoriale de la République ». Elle a également souligné l'importance de la liberté locale, affirmant que « notre capacité à protéger la commune devient un enjeu impératif pour la démocratie ».

Cette adoption en seconde lecture reflète la volonté du Sénat de renforcer l'autonomie des communes dans la gestion de l'eau et de l'assainissement, reconnaissant leur expertise locale et leur offrant une plus grande liberté dans l'organisation de ces services essentiels.

## À partir de 56 ans, retrouver un emploi relève d'une mission impossible, confirme l'Unédic

L'accès à l'emploi stable chute fortement après 56 ans, en grande partie à cause de discriminations liées à l'âge, selon une étude de l'Unédic.

L'organisme a analysé les parcours de 350 000 demandeurs d'emploi âgés de 50 à 65 ans inscrits en 2022. Résultat : seuls 28 % retrouvent un emploi durable dans l'année, un chiffre qui diminue drastiquement avec l'âge.

À 61 ans, 80 % des anciens en CDD ne retrouvent pas de poste stable. L'étude distingue plusieurs profils : ceux issus de l'intérim voient leur taux de retour à l'emploi passer de 28 % à 14 % entre 50 et 61 ans ; les personnes du groupe « santé », encore plus touchées, passent de 26 % à 9 %. Même les ex-salariés en CDI, notamment avec plus de 10 ans d'ancienneté,

peinent à rebondir (de 37 % à 11 % selon l'âge).

L'Unédic évoque des causes discriminatoires : les seniors seraient perçus comme moins productifs ou plus coûteux. D'autres facteurs jouent aussi, comme la recherche d'un emploi plus flexible ou proche du domicile. Cette situation illustre les limites d'une réforme des retraites qui allonge la durée d'activité sans garantir un vrai accès à l'emploi.



LE PRINTEMPS  
FÉCAMPOIS

[www.printempsfecampois.fr](http://www.printempsfecampois.fr)



Retrouvez nos anciens numéros :  
[www.avenir-fecamp.fr](http://www.avenir-fecamp.fr)

# NON à la suppression des notices papier dans les boîtes de médicaments

## PÉTITION

C'est encore une idée lumineuse de l'Union européenne capitaliste : supprimer la notice papier des boîtes de médicaments pour les remplacer par un QR-code à flasher sur son téléphone portable. Une ineptie dénoncée par toutes les associations de

consommateurs qui demandent le maintien des notices. Pour le PCF, «c'est un enjeu de santé publique car la présence de la notice est la seule garantie que chaque citoyen ait accès à toutes les informations concernant son traitement en toutes circonstances». Les groupes pharmaceutiques sont-ils prêts à mettre en danger

la santé des patients pour gagner quelques centimes d'économies par boîte de médicaments ? Que faire si le QR-code est endommagé, qu'il n'y a pas de réseau ou encore si un patient ne dispose pas de smartphone ?

### Nous exigeons du Gouvernement qu'il se prononce pour le maintien sans condition de la notice papier dans les boîtes de médicaments

- Je signe la pétition
- Je souhaite recevoir chaque semaine ce bulletin «l'Avenir de Seine-Maritime»
- Je souhaite rencontrer les communistes de la section locale

Nom : \_\_\_\_\_ Prénom : \_\_\_\_\_

Mail : \_\_\_\_\_ Téléphone : \_\_\_\_\_

Adresse postale : \_\_\_\_\_

Courrier : PCF76 - 33, Place du Général de Gaulle - 76000 Rouen

Mail : pcf76@pcf76.fr

Téléphone : 02 35 07 89 80

## Un autre modèle est possible ! CONTRE L'AUSTÉRITÉ

Nouvelle réunion publique du NFP Fécamp

Avec la participation de



Léa Pawelski  
Conseillère départementale  
Saint Etienne du Rouvray  
Parti Socialiste



Guillaume Hédoquin  
Conseiller régional  
de Normandie,  
aménagement et  
développement durable  
Les Écologistes



Céline Brulin  
Sénesse  
Parti Communiste



Éric Coqueret  
Député  
Président de la commission  
des finances  
La France Insoumise

**Le jeudi 15 mai 2025 à 19h**  
Maison de quartier Saint-Jacques  
1418 boulevard Nelson Mandela

Possibilité de covoiturage, RDV 18h30 devant la gare  
(transport retour assuré)

**VEZ ÉCHANGER AVEC NOUS À FÉCAMP !**



Contact :  
nfp76.fecamp@gmail.com  
<https://nfp-fecamp.fr/>

### ACCÈS AUX SOINS EN PÉRIL, DÉSERTIFICATION MÉDICALE

Les communes de l'Agglomération Fécamp Caux Littoral sont confrontées à une pénurie de médecins généralistes.

A cette pénurie, s'ajoutent les prochains départs en retraite de plusieurs médecins libéraux et les fermetures répétées du service des urgences du centre hospitalier.  
Comment en est-on arrivé là ?  
Quelles solutions proposons-nous ?

### L'ACTION SOCIALE MENACÉE

Le CCAS de la ville de Fécamp affiche un déficit depuis deux années consécutives. L'action sociale est menacée par les choix de la ville de Fécamp et par la réduction des dotations versées par le département de Seine-Maritime.

Il y a des urgences, celle de la protection de l'enfance, la politique du logement et l'aide aux personnes âgées. Il nous faut une politique bienveillante qui protège les plus fragiles et qui maintienne le lien social indispensable au vivre ensemble.

### UNE VILLE QUI NE PROTÈGE PAS L'ENVIRONNEMENT, QUI NE PRÉPARE PAS L'AVENIR

La protection de l'environnement est un impératif de la politique municipale depuis plus de 10 ans. La filasse s'effondre, le niveau de la mer monte, les épisodes climatiques violents se succèdent sans que les élus ne prennent la mesure du risque auxquels la population est confrontée.  
Il est urgent d'agir pour protéger nos espaces naturels remarquables, mettre fin aux projets écocides et préparer l'avenir des habitants sur notre territoire.

### UNE VILLE QUI S'ENDETTE MAIS NE S'ÉQUIPE PAS

A Fécamp, tendement par habitant progresse pour s'élever à plus de 1500 euros par habitant. La dette a ainsi progressé de plus de 250 euros par habitants en 5 ans sans que la ville n'investisse dans des équipements structurants, la transition énergétique.  
Les finances se sont nettement dégradées depuis 10 ans sans que la ville ne se transforme, sans que la qualité des services publics ne s'améliore.

## MANIFESTATION 1<sup>ER</sup> MAI FÉCAMP



PHOTOS JCB

désindustrialisation • déserts médicaux  
crise agricole • chômage • pauvreté

# IL FAUT QUE ÇA CHANGE !



le choix de la gauche combative



## contact

- Je souhaite rejoindre le PCF Fécamp
- Je souhaite participer aux actions militantes organisées près de chez moi et rencontrer les communistes de la section locale
- Je souhaite adhérer au PCF

Nom : \_\_\_\_\_ Prénom : \_\_\_\_\_

Mail : \_\_\_\_\_ Téléphone : \_\_\_\_\_

Adresse postale : \_\_\_\_\_

Courrier : PCF76 - 33, Place du Général de Gaulle - 76000 Rouen

Mail : [communication@pcf-fecamp.fr](mailto:communication@pcf-fecamp.fr)

Téléphone : 06 62 96 39 34